

Monsieur le Président du comité organisateur du 75^e anniversaire de la fondation de l'Association Canadienne Libanaise Syrienne du Québec, Monsieur le Président de l'Association, distingués invités, Mesdames et Messieurs,

Il me fait plaisir de me joindre à vous ce soir à l'occasion de la célébration du 75^e anniversaire de votre association. Elle est l'expression vivante des tout premiers liens qui se sont développés entre le Canada et le Moyen-Orient au début du siècle, liens qui se sont intensifiés aux cours des dernières décennies avec l'afflux de Libanais qui ont trouvé au Canada une terre d'accueil dans les malheurs qui ont affligé leur beau pays. La contribution des membres de votre communauté à notre vie culturelle, commerciale, religieuse et politique est précieuse pour l'ensemble des Canadiens. Il n'est aucun secteur de la vie canadienne qui ne tire un profit considérable de l'activité énergique et créative de vos membres.

Mesdames et Messieurs, je voudrais saisir l'occasion qui m'est offerte ce soir pour vous exposer le rôle que le Canada a joué et continuera de jouer au Moyen-Orient, particulièrement dans le cadre du processus de paix et de la stabilité progressive qui s'installe au Liban.

Volets bilatéral et multilatéral - rôle du Canada

Le Canada participe aux cinq groupes de travail créés dans la foulée de la Conférence de Madrid en 1991 qui marqua le lancement du processus de paix au Moyen-Orient. Une des priorités à venir du gouvernement canadien sera de soutenir entre autres, dans le contexte du processus de paix, les futurs arrangements en matière de sécurité à la frontière syro-libano-israélienne par l'application de la Résolution 242 du Conseil de Sécurité sur le plateau du Golan et de la Résolution 425 sur le sud du Liban.

Je crois que le Canada est bien préparé à jouer un rôle dans ces pays en raison de sa contribution traditionnelle, au Moyen-Orient et dans d'autres coins du monde, aux opérations de maintien de la paix des Nations Unies. Le Canada a été présent au Liban depuis 1954 pour la surveillance de la trêve avec Israël et, en 1978, par sa contribution à la force au sud du Liban. De plus, en Syrie depuis 1974, le Canada contribue déjà à la force des Nations Unies sur le plateau du Golan.

Entre temps, nous continuerons de soutenir les efforts de nos amis israéliens, syriens et libanais pour en arriver à un accord juste, global et durable. Mes derniers contacts à l'ONU avec mes homologues de la région ont renforcé ma conviction qu'ils y arriveraient. La conscience s'est diffusée au Moyen-Orient que la paix et l'intérêt de chacun sont devenus indivisibles.

La Présidence du Groupe de travail sur les réfugiés à été attribuée au Canada, un rôle rempli par mon sous-ministre adjoint